

PHIX DE L'ABONNEMENT.

POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$1.50 \$1.00 \$1.00

Le Numéro



Cinq Sous

PHIX DE L'ABONNEMENT.

POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$1.00

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI, 5 JANVIER 1909

82ème Année.

BERLIOZ A MONTMARTRE.

Quelques admirateurs de Berlioz ont posé dernièrement une plaque commémorative sur la maison qu'il habita à Montmartre.

Quel charmant émoi, en avril 1834, lorsqu'il conduisit sa jeune femme dans l'amable "cottage" qu'il venait de découvrir pour elle.

C'est là au numéro 12 actuel, que Berlioz, plein d'amour, conduisit son Ophélie! Il venait de l'épouser, après les aventures les plus romantiques et les plus passionnées.

teux, il s'était exalté aux dernières scènes d'Hamlet. La première fois qu'Harriett l'avait "fondroyé", c'était à l'Odéon, dans le rôle d'Ophélie, éblouissante, dans tout l'épanouissement de sa beauté blonde.

Berlioz, vidé par la maladie, squelettique, fantôme de lui-même, se plaisait à errer parmi les tombes de Montmartre. Et déjà, un nouvel amour renaissant de la mort même, ce rêveur hamletique caressait sa souffrance dans les mirages indéfinis d'une idylle interrompue.

Ma promenade favorite est le cimetière Montmartre, voisin de ma demeure. J'y vais souvent, j'y ai beaucoup de relations. J'y ai même découvert une tombe que je ne savais avoir été ouverte ni fermée.

Le jour vaincu, acclamé vainement pendant quelques heures, il en venait à douter de son génie. Âme spleenétique, brisée, il ne respirait plus que du côté de la mort.

Et voilà, un jour, d'un succès vraiment populaire et qui semblait présager que les auditeurs finiraient par arriver jusqu'à son œuvre, il disait: "Il vient... moi, je m'en vais."

Il se reposa bientôt dans la mort, qu'il avait tant appelée. Au cimetière Montmartre, le dimanche suivant, les berliziens se sont arrêtés devant la tombe où il est étendu près de son amie néfaste et de l'ancienne Ophélie.

Les Conquêtes de la Science.

Alphonse Daudet, dans les dernières années de sa vie, rêvait de s'établir marchand de bonheur. L'on n'aurait pu trouver, à travers le monde, un homme plus désigné que lui pour ce genre de commerce.

Il serait intéressant, pour un grand hygiéniste social, de rechercher les causes de désempolement dont on aperçoit tant de signes. La principale a pour origine, chez certains hommes, une déception facilement analysable.

nelles étaient, au moyen âge, les conditions de la vie économique. Était-on heureux et satisfait de l'existence? Bares sont les savants qui peuvent nous répondre.

Un érudit, M. G. d'Avenel, ne s'en est pas tenu à ces vagues généralités sur la vie d'autrefois qui satisfait notre ignorance. Il a voulu voir comment vivaient un manant, un seigneur féodal et un clerc du moyen âge.

On peut comparer ce voyage d'exploration, à travers les ténèbres de sept siècles d'histoire, à celui de Stanley dans le continent africain. Voyage moins dangereux peut-être, mais aussi fertile en surprises, aussi fécond et aussi précieux pour la science.

Si l'est vrai que les changements de régime, les formes de gouvernement n'ont guère eu d'influence sur la hausse ou la baisse des salaires, ni sur les prix de la vie, on constate cependant, et l'historien le proclame, que les conditions d'existence matérielle des ouvriers et des paysans depuis soixante ans se sont considérablement améliorées.

Si le prix du pain a diminué, la viande, au contraire, est la marchandise qui a le plus enohéri; le kilo de bœuf vaut aujourd'hui sept kilos de blé, tandis qu'il en valait deux naguère; ce renchérissement date du seizième siècle, non par suite de la diminution des bestiaux, mais de l'augmentation des hommes.

Un moyen âge, l'on récoltait du vin presque partout, mais il était mauvais dans le Nord, où la vigne n'est plus cultivée. Le vin nouveau se payait plus cher que le vieux parce que, au bout de quelques mois, le vin tournait à l'aigre. Le poisson, hormis le long des côtes, coûtait deux ou trois fois plus cher, à cause du transport; on se nourrissait surtout de poisson salé.

Mais ce n'est pas seulement la nourriture que le progrès a modifiée, l'habillement a subi des transformations profondes. Autrefois, l'on n'utilisait que des tissus communs et chers; aujourd'hui, un vêtement représente à peine un centime de budget.

nes étoffes est une légende qu'il faut détruire. Les ménages populaires étaient trop pauvres pour avoir des serviettes et des bas, le coton était trois fois plus cher, il y a cent ans, que de nos jours. Et quelle source de bien-être apportée par le chauffage et l'éclairage modernes! Un luxe relatif s'est introduit dans un grand nombre de petits ménages, luxes banals, dira-t-on, mais dont la banalité fait l'éloge et la gloire.

D'où vient donc ce progrès dans la vie matérielle, dans le bien-être? M. d'Avenel répond d'un mot: c'est la science. Dans l'agriculture, ce sont les engrais qui ont enrichi le sol; dans l'industrie, c'est l'utilisation de la vapeur et de l'électricité qui a tout transformé.

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

Les élections en France.

Paris, 4 janvier.—L'élection des députés qui a eu lieu hier dans tout le territoire de la République française a eu comme résultat un gain de 15 sièges pour les radicaux et les radicaux-socialistes.

Les socialistes indépendants ont gagné deux sièges et les conservateurs un. Les progressistes perdent 13 sièges.

L'avant-garde de l'escadre américaine traverse le canal de Suez.

Suez, 4 janvier.—Les cuirassés "Connecticut", "Kansas", "Minnesota" et "Vermont", comprenant la première division de l'escadre américaine de l'Atlantique, sous les ordres du contre-amiral Sperry, sont entrés ce matin à 8 heures dans le canal de Suez.

Port Saïd, Egypte, 4 janvier.—Le transport "Culgoa" et le croiseur-éclairteur "Yankton" sont arrivés cet après-midi à Port Saïd, après avoir traversé sans incident le canal.

Le "Culgoa" chargé d'approvisionnements est parti à 5 heures pour Messine où il arrivera probablement vendredi matin. Le "Yankton" partira aussi pour Messine immédiatement après l'arrivée de l'escadre cuirassée à Port Saïd.

Message du Président au Congrès.

Washington, D. C., 4 janvier.—Le président Roosevelt a transmis, aujourd'hui, le message suivant au Congrès, demandant qu'une somme de 500,000 dollars soit votée en faveur des sinistrés de la Calabre et de la Sicile.

"L'effroyable calamité qui a frappé le peuple italien est suivie d'une profonde détresse et des milliers de survivants sont sans abri et sans aliment.

"L'immense dette que la civilisation doit à l'Italie; la cordiale amitié qui lie ce pays et le nôtre; l'affection qui portait à leur pays d'origine un grand nombre de bons citoyens américains qui ont immigré d'Italie; l'abondance avec laquelle Dieu nous a bénis dans notre sécurité; toutes ces raisons demandent que nous rendions une aide immédiate et effective aux sinistrés.

"Huit navires de l'escadre cuirassée ont reçu l'ordre de se rendre dans les eaux italiennes. Je recommande au Congrès d'approuver les dons d'approvisionnement et d'allouer en outre une somme de 500,000 dollars qui sera utilisée pour les travaux de secours à la discrétion du pouvoir exécutif et avec le consentement du gouvernement italien.

"Je propose que la loi soit formulée dans le même sens que celle qui fut votée en 1902, après le désastre du Mont Pele.

Washington, D. C., 4 janvier.—Des résolutions ont été déposées aujourd'hui au Sénat et à la Chambre visant à l'allocation d'une somme de \$500,000 au fonds de secours pour les victimes du tremblement de terre en Italie.

Ces résolutions pouvoient que l'argent soit employé pour l'achat d'approvisionnement d'habillements, de médicaments et autres objets nécessaires et que le président est autorisé à employer des navires de la marine américaine ou à ériger tout autre bâtiment qu'il lui conviendra pour mettre à exécution les desseins du gouvernement.

Après la lecture du message présidentiel le Congrès a ajouté une somme de 300,000 dollars à l'allocation demandée par le président, portant ainsi à 800,000 dollars la contribution du gouvernement américain.

Les forts de Messine n'ont pas souffert du tremblement de terre.

Rome, 4 janv.—Le Parlement italien s'assemblera le 11 janvier. Le ministre de la guerre a annoncé aujourd'hui que les forts qui entourent Messine, lesquels contiennent de grandes quantités d'explosifs et des millions de cartouches, n'ont pas souffert du tremblement de terre.

Le ministère de la Marine a envoyé 6,000 tonnes d'approvisionnement dans les districts dévastés. Toutes les valeurs retrouvées dans les ruines de Messine et de Reggio sont déposées à bord des bâtiments de guerre.

Une dépêche de Messine annonce que 20 pillards ont été fusillés hier dans cette ville. Six mille personnes ont déjà quitté la ville et huit mille s'embarqueront aujourd'hui pour Naples et pour Palerme.

AU PUBLIC

Les acheteurs de la ville et de la campagne ayant besoin d'un des articles dont se compose notre stock, feront bien de venir examiner notre assortiment avant de s'adresser ailleurs.

Oscar Uter, Gérant. L. UTER HEIRS. Nos 233 et 235 RUE ROYALE.

F. A. BRUNET, HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER. 313 RUE ROYALE. ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE.

William Frantz & Cie., JOAILLIERS ET OPTICIENS. Marchandises en Argent Véritable et en Or Massif.

BILOXI MISS, 12 JUIL 1909. MONSIEUR MR. TEBALD (L'Homme Qui Rit). Je n'ai l'honneur de vous connaître que de réputation, mais je vous engage à ne point boire d'eau si vous voulez être "L'Homme Qui Rit".

W. G. TEBALD, 217 à 223 RUE ROYALE, NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E. Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marché au Sud.

D. MERCIER'S SONS. Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE. On tout autre instrument de Musique. Les meilleurs sont Steifway Mohr, Eschsch, Scherer, Schindler, Grunewald.

Prochaine visite des souverains anglais à B. lin. Londres, 4 jan.—Le correspondant du "Standard" à Berlin déclare que le roi Edouard et la reine Alexandra visiteront l'empereur Guillaume à Berlin, au mois de mai prochain, et qu'une réception grandiose leur est réservée.